



## LES DEBUTS DE SIR WILFRID LAURIER

La mort de sir Wilfrid Laurier a provoqué au Canada et à l'étranger une unanimité de regrets et d'éloges. Dans la cathédrale d'Ottawa, Mgr Manieu et le R. P. Burke, au Parlement, l'hon. M.ougheed au nom du Sénat et à la Chambre, sir Thomas White et l'hon M. Lemieux, s'inclinant devant la tombe de l'éminent homme d'État, ont traduit avec éloquence les sentiments intimes du peuple canadien.

Après avoir réuni dans une plaquette ces hommages à la mémoire du grand Canadien, il nous a paru à propos de lui consacrer une monographie, comme suite à nos études sur Papineau, La Fontaine et Cartier. Laurier est de la lignée de ces hommes illustres et, comme eux, il mérite de figurer — si modeste que soit notre tableau — dans notre galerie historique. Il les continue en les surpassant plusieurs points de vue.

Papineau, c'est le tribun passionné que l'obstacle, qui veut l'enlever de force au lieu de le faire disparaître avec habileté en le tournant. Ses